

第1回 運営委員会だより

都立三鷹中等教育学校

PTA会長 弓谷 照彦

開催日： 令和5年6月10日（土） 出席者31名

<挨拶>

弓谷会長

第1回の運営委員会となります。3週間前の総会で、会則の改正も伴って、多くの委員会が“新しい在り方”でスタートしました。

早速、学年委員会では“保護者同士や学校との交流”に焦点を当てた活動へ検討をはじめていただいていますし、広報委員会では“この指とまれ方式”で集ってくださった皆さんで機関誌「鷹校」の発行へ走り出してくださっており、新設の制服リサイクル委員会でも、総会当日の譲渡会を本部と一緒に動いたなかで感じた課題の洗い出しをはじめてくださっています。

新しいことをはじめるのには、戸惑いや疑問もあるかもしれません。それは実は、本部の私たちも同じなのですが、「運営委員会」では、率直にそうしたことについても意見を交わしながら、三鷹中等のPTAらしい“新しい軌道”を作っていく1年にしていきたいと思っています。

ちなみにですが、そうした「意見を交わす」ということが少しでもしやすくなればと思い、机の配置も変えてみました。昨年度までは、大きな口の字でしたが、どうしてもお互いが遠く、表情も見えづらかったので、今回からコロナが5類に移行したことも踏まえ、中に学年代表さんの島をつくって、距離を縮めてみることにしました。

それでは、開始したいと思います。よろしくお願いいたします。

小林校長先生

こんにちは。本日はお忙しい所、定例委員会にお越し頂きましてありがとうございます。本校が15年間無事に運営してこられたのもPTAの保護者の方々のおかげです。

今日は久しぶりに学校見学会を行います。1年生を中心にボランティアを募りました。午前中は80組3回に分けての授業見学。午後は576名3ローテーションで学校見学を行います。コロナも落ち着いてきましたので、定員を多めの2208名を設定しましたが、あっという間に定員いっぱいとなり驚きました。これも在校生や保護者の皆様、また、卒業生達から本校の良さを日頃から伝えて頂いているおかげだと思っています。

これからまもなく夏休みを迎えようとしています。6年生は受験勉強が佳境に入ります。これから厳しい戦いとなります。自身の目標に向かって最後の受験まで取り組めるよう、ぜひ保護者の皆様からも励まして頂きたいです。5年生は台湾への修学旅行を実施することが決定しました。4年生は勉強合宿を行います。中だるみしやすい時期ですので、一度本気で頑張ってみなさいという思いで、幕張のホテルを借りて実施します。3年生も校外学習を終えて秋には修学旅行を実施します、そしてこれから合唱祭、文化祭での演劇もあるので行事が目白押しです。2年生は、この1年で大きく成長しました。大人に一歩ずつ近づき、すくすくと元気よく育っています。前期生の中心として、今は一生懸命合唱祭にむけて励んでいます。1年生はこの前まで小学生でした。新しい環境での友人作り、校外合宿、中間テ

ストを終えたところで一旦疲れ果ててしまった生徒もいましたが、また、今は合唱祭にむけて元気よく励んでいます。ただ体調悪いときは無理をせず、時には思い切って休ませて下さい。

本日はどうぞ実りある委員会にしてください。

1. 学事報告・・・副校長 小美野

こんにちは。三鷹中等教育学校に来て2ヶ月になりました。先日PTA総会に出させて頂きましたが、実は私も子育て真最中です。PTA総会のはじめのうちは副校長の立場で出席しておりましたが、途中からは保護者の気持ちになって皆様の発言をお聞きしながら参加していました。保護者の皆様がこういう目線でPTAに臨んでいるのだと感銘を受けました。そうした意味で、保護者として地域社会に何かかわりを持っていくことが大切だと感じたので、地元でのお祭りに、はっぴを羽織ってお御輿を担いで参加してもよいなと考えています。

では改めまして、学事報告させていただきます。

今年度は通常の学校活動に戻りつつあります。5月の校外学習も全学年一斉で実施することができましたし、再来週には合唱祭も予定しています。

昨年度6年生のほぼ全ての生徒が共通テストを受験しました。3月には大学の合格が発表されました。東大合格5名という今までで一番の合格実績です。学校の比較は大学合格実績が全てではありませんが最重要事項であることも事実です。元気一杯部活等をしながら、これだけの成績を残すのは非常に素晴らしいことだと思います。私も副校長になる前は硬式野球部の顧問で監督をしておりました。勉強と部活の両立は永遠の課題です。硬式野球部の練習試合で三鷹と何度か戦いましたが、三鷹はしっかりと両立していると客観的にみても感じます。現役国公立合格51名始め、早慶59名、GMARCH延べ232名が合格するなど、多くの生徒が第一希望の大学に進学を決めました。3月9日に卒業式が行われ、8期生155名の生徒が元気に巣立っていきました。

4月6日に入学式がありました。14期生161名が入学しました。入学式では吹奏楽の演奏が復活しました。対面式、新入生オリエンテーションなどほぼ制限無く行われました。昨年度に続き、宿泊行事1年生、2年生の房総方面、白馬方面の校外学習も実施されました。千葉の方ではちょうど地震がありご心配をおかけしましたが、Classiを活用して保護者の皆様に連絡することができました。

5月12日、3年生から6年生まで一斉に校外学習を実施しました。久しぶりの校外学習で私は学校で待機していましたが、本当にたくさんの電話が来ました。生徒手帳が落ちていましたとか、また携帯電話が届いています等。ただ、これも全て校外学習が出来たからこそそのエピソードなので微笑ましく、気持ちよく対応させて頂きました。実際に学校に帰ってくる生徒達の喜ぶ姿、達成感で満たされた顔を見ることができました。

今後は、6月21日に合唱祭が行われます。DVDの作成や広報の方にたくさんの協力を頂きありがとうございます。7月18日は後期生の球技大会が行われます。部活動の盛んな三鷹の球技大会がとても楽しみです。生徒の安全を第一に考えて質の高い教育を行っていきたいと思います。今後もPTAの保護者の皆様方からの支援をお願いします。

2. 運営委員自己紹介（※印の欠席の方を除き、全員が一言ずつ自己紹介）

6年：米澤、松平

5年：荒井、萩原

4年：五島、中野※

3年：渡邊、高橋 2年：松林、山戸※ 1年：田中、中谷
広報：長野、樺島 役選：新垣、栗田 制服リ：伊藤（紀）、伊藤（麻）

3. 役員会より

① 本部からの連絡

(ア) DVD（合唱祭）について・・・副会長 齊藤

今年度もDVDの作成を予定しています。撮影、編集、制作、販売、配送まで一括対応する業者を選定して作成してまいります。

(イ) 合唱祭ボランティアについて・・・副会長 天花寺

6月21日の合唱祭の日に保護者のお手伝いボランティアを募集します。午前は後期生、午後は前期生の保護者に担当していただきます。

昨年はコロナ禍で合唱祭運営方針が直前に決まるなどの背景がありボランティアは委員の方中心にお願いしましたが、今年は保護者全員を対象にボランティアを募集しますのでよろしくお願ひします。

(ウ) PTA保険の更新（R5年度）について・・・会長 弓谷

例年と変わらず1家庭400円の加入費をお預かりしており、7月に更新をおこないます。PTA活動にまつわる事故をカバーする保険になります。もし何かございましたら本部役員にご連絡ください。

(エ) 文化事業実行委員会の設置について・・・会長 弓谷

今年度からPTAで行う文化事業については、常設の委員会とは別に実行委員会を設け、事業ごとに実行委員を募集し実施していくことになりました。まずは、①ミタカックス、②進路についての保護者向け講演会の二つの文化事業といたく、本日の運営委員会に諮ります。

※その開催趣旨や実施予定時期の説明を受け、特に意見・異論はなく承認された。

(オ) 連絡会等出席報告

東京都立中高一貫校保護者連絡会（いっかんズ）・・・副会長 鈴木

6月3日（土）南多摩で実施されました。都立中高一貫校10校、区立九段中学の会長・副会長が集まり、困っていることやPTAの在り方など情報交換する場です。

昨年度三鷹でも卒業証書のビッグパネルを作成しましたが、以前から都立富士さんではすでに実施されており、現在では美術部とコラボして5つパネルがある。

都立両国では校長先生の等身大のパネルがある。学校公開の時などに置いてありその前で写真をとったりして活躍している。

都立武蔵さんでは、制服リサイクルでリメイクしオリジナルグッズを作成し卒業式に記念品として渡している。

都立富士さんでは焼き印をつけたお饅頭を文化祭で販売している。

都立武蔵さんでは今年度食べ物の自販機を設置する。

南多摩さんでは制服リサイクルにおいて、宅配業者の着払いを採用しているそうです。ただし会計担当職員が在籍しているので実施できているようです。本校でも後期生の制服が制服リサイクルにおいて不足しているため、宅配業者の着払い方式は検討してもよいのではないかと思います。

② 令和5年度の運営委員会の予定について（確認）

第2回	令和5年7月8日（土）	午前10時00分～
第3回	9月2日（土）	午前10時00分～
第4回	10月7日（土）	午前10時00分～
第5回	12月9日（土）	午前10時00分～
第6回	令和6年2月17日（土）	午前10時00分～

4. P T Aサークル活動報告

コーラス「こーる・あんだんて」

本部役員より活動内容の紹介と報告

三鷹散策の会

本部役員より活動内容の紹介と報告

5. その他

制服リサイクル 伊藤

P T A総会後に一回目の譲渡会を実施しました。その際の委員からの感想・意見を報告します。

- おひとり一点のルールが徹底されていない。
- 2巡、3巡することができる旨を、最初の案内に記載があったほうがよい。
- 在庫の数を把握できていたら良い
- 制服の種類がわかるように制服の写真ポスター等を掲示してあるとよい。
- 古いものや汚れのあるもの等は事前に選別する必要がある。
- ジャージがあってもよい。（名入れがされているので、その問題の解決方法）
- 後期生の制服が少ないので、宅配業者の着払い方式を前向きに検討していきたい。

II 部

1 P T A 活動について・・・副会長 高田

- 「令和5年度P T A役員・委員に関わる方へ」のマニュアルを運営委員会メンバーに配付
学校施設・備品の使用方法、メール配信システムの使用方法、活動報告書への作成・運営委員会の出欠確認（LINE）、Googleドライブの利用について説明をおこなった。

2 会計より・・・会計 大池

- 《P T A 会計規定細則》のマニュアルを運営委員会メンバーに配付。資料に基づき説明を行った。

第2回運営委員会は7月8日（土）10時～ 南棟3階大会議室 です。

以上